

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 1825.

SAN LEON, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol a las 6 h. y 29', y se oculta a las 5 h. y 31'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 2, 76.	57. 0	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 2, 64.	58. 0	id.	Idem.
A las 6 de la tarde...	30, 2, 54.	57. 5	id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar a las 3 h. 12' mad. 2.ª Altamar a las 3 h. 25' tard.
1.ª Bajamar a las 9 h. 18' mañ. 2.ª Bajamar a las 9 h. 32' nocht.

Londres 27 de Enero.

Nuestros diarios parecen olvidar todo otro negocio para tratar del actor Kean, cuyo solo nombre basta para producir alboroto. Ayer al anunciar en el teatro de Drury-Lane, segun es uso, la representacion del dia siguiente, apenas tuvo el actor tiempo de nombrar *Otelo* para la segunda presentacion del citado Kean, cuando un gran murmullo indicó demasiado todo lo que debia ocurrir al dia siguiente. En cuanto a las dos galerias destinadas para ciertas mugeres, fu al contrario, pues unánimemente gritaron *viva Kean*. La agitacion duró tanto que fué imposible entender una sola palabra de la segunda pieza.

Idem 28.

Kean se ha presentado por la tercera vez en el teatro de Drury-

Lane , despues de su proceso : la fermentacion pública fué casi la misma que en su primera presentacion. Lo mismo casi que el primer dia fué insultado por los amigos de la decencia pública , y aplaudido por sus partidarios que se hallaban colocados en los lugares reservados á la gente de la última clase En fin despues de un discurso pronunciado por el director , y despues de haber hablado al público el mismo Kean en los términos mas sumisos , proponiendo retirarse si el público lo deseaba , pareció restablecerse algo la paz , á lo ménos por el momento.

Idem 29.

En Deptford se ha echado al agua un barco de vapor de 300 toneladas , destinado á ir como paquete á Calcuta , cuyo pasage no debe durar mas que dos meses.

Paris 31 de Enero.

La junta general de accionistas del banco de Francia se verificó el 29 de Enero. El Sr. Gobernador duque de Gaeta presentó, en nombre del consejo general , la cuenta de las operaciones del banco en el discurso del año que acaba de concluirse.

Se ve por la cuenta entregada que el dividiendo , que el año precedente habia quedado á 81 fr. 50 c. ha subido en 1824 á 92 fr.

Los últimos resultados de los adelantos de que se habia encargado el Banco en 1823. por cuenta de la tesoreria real , han contribuido á la mejora del dividendo de 1824 , pero los descuentos del comercio han contribuido notablemente á ella. La masa de estos descuentos que solo habia llegado á 320.146.525 fr. en 1823 , ha subido en 1824 á 489.346.470 fr.

Han entrado y salido en los dos semestres :

En dinero	566.962.648 fr.
En papel	8.897.549 000

Total 9,464,511.648 fr.

Este resultado demuestra el celo de los empleados y la estension de los servicios que ha hecho el Banco tanto al comercio y al público como al estado. El Sr. censor Outrequin ha manifestado el mismo la opinion de los Sres. censores. La asamblea general ha procedido despues al nombramiento de los dos censores , y los Sres. regentes nombrados en 1820 han acabado sus funciones. El Sr. Outrequin ha sido nombrado censor por tres años , y el Sr. Chevalls ha remplazado por un año al Sr. Martia d'André. Los Sres. Mallet , Lastite y Gottier han sido elegidos regentes del Banco por cinco años.

Madrid 9 de Febrero.

El Rey : Muy reverendos Arzobispos y reverendos Obispos de las

iglesias metropolitanas y catedrales de ambas Américas, Islas adyacentes y de Filipinas. Conformandome con lo que mi consejo supremo de las Indias expuso en consulta de 6 de Noviembre proximo pasado, fui servido remitirle una carta enciclica del actual Sumo Pontifice Leon XII, cuyo tenor y el de su traduccion es el siguiente:

»A los venerables hermanos los Arzobispos y Obispos de América.
»Leon XII Papa; venerables hermanos, salud y la bendicion apostólica. Aunque nos persuadimos habrá llegado hace ya tiempo á vuestras manos la enciclica que, en la elevacion de nuestra humildad al solio de S. Pedro, remitimos á todos los Obispos del orbe católico, es tal el incendio de caridad en que nos abramos por vosotros y por vuestra grey, que hemos determinado, en manifestacion de los sentimientos de nuestro corazon, dirigiros especialmente nuestras palabras. A la verdad, con el mas acerbó é incomparable dolor, emanado del paternal afecto con que os amamos, hemos recibido las funestas nuevas de la deplorable situacion, en que tanto al Estado como á la iglesia ha venido á reducir en esas regiones la cizaña de la rebellion, que ha sembrado en ellas el hombre enemigo; como que conocemos muy bien los graves perjuicios que resultan á la religion, cuando desgraciadamente se altera la tranquilidad de los pueblos. En su consecuencia no podemos menos de lamentarnos amargamente, ya observando la impunidad con que corre el desenfreno y la licencia de los malvados; ya al notar cómo se propaga y cunde el contagio de libros y folletos incendiarios, en los que se deprimen, menosprecian, y se intenta hacer odiosas ambas potestades eclesiástica y civil, ya por último, viendo salir, á la manera de langostas devastadoras, de un renebroso pozo, esás juntas que se forman en la lóbreguez de las tinieblas, de las cuales no dudamos afirmar con S. Leon Papa, que se concreta en ellas, como en una inmunda sentina, cuanto hay y ha habido de mas sacrilego y blasfemo en todas las sectas hereticas.

»Y esta palpable verdad, digna ciertamente del mas triste desconsuelo, documentada y comprobada con la experiencia de aquellas calamidades, que hemos llorado ya en la pasada época de trastorno y confusion, es para Nos en la actualidad el origen de la mas acerba amargura, cuando en su consideracion prevemos los inmensos males que amenaza á esa heredad del Señor por esta clase de desórdenes.

»Examinandolos con dolor se dilata nuestro corazon sobre vosotros, venerables hermanos; no dudando estareis inímitamente animados de igual soliciud en vista del inminente riesgo á que se hallan espuestas vuestras ovejas.

»Llamados al sagrado ministerio pastoral por aquel Señor que vino á traer la paz al mundo, siendo el autor y consumidor de ella,

no dejareis de tener presente que vuestra primera obligacion es procurar que se conserve ileso la religion, cuya incolumidad, es bien sabido, depende necesariamente de la tranquilidad de la patria. Y como sea igualmente cierto que la religion misma es el vínculo mas fuerte que une, tanto á los que mandan, quanto á los que obedecen, al cumplimiento de sus diferentes deberes, conteniendo á unos y otros dentro de su respectiva esfera, conviene estrecharlo mas, cuando se observa que en la efervescencia de las contiendas, discordias y perturbaciones del orden público, el hermano se levanta contra el hermano, y la casa cae sobre la casa.

»La horrorosa perspectiva, venerables hermanos, de una tan funesta desolacion nos obliga hoy á excitar vuestra fidelidad por medio de este nuestro exhorto, con la confianza de que, mediante el auxilio del Señor, no sera inútil para los tibios, ni gravoso para los fervorosos, sino que estimulando en todos vuestra cotidiana solicitud, tendrán complemento nuestros deseos.

(Se concluirá.)

BARCO DE VAPOR.

La corbeta de vapor Reyna Amalia saldrá de este puerto para Gibraltar y Malaga el Miércoles 22 del corriente á las 8 de la mañana. De Gibraltar para Malaga el Jueves 24 á las 6 de la tarde. De Malaga para Gibraltar de regreso el Lunes 28 á las 2 de la madrugada. De Gibraltar para Cadiz el 2 de Marzo á las 6 de la tarde.

AVISOS.

Respuesta de un español á dos folletos publicados en Paris contra el Rey N. S. y su Gobierno.—Se hallará en la libreria de Navarro, frente á S. Agustin.

En la calle del Camino, num. 79, se subastan á las doce del dia 23 del corriente, 332 libras hilo de Flandes en tres lotes, que se hallan con averia de agua de la mar, procedentes del bergantin ingles Friends, su cap. Hulton, llegado de Londres.

En la acreditada fábrica de chocolate establecida en la plaza de San Antonio, num. 8, tienda de dos puertas, entre el puesto donde se vende el agua del Puerto y el antiguo cuerpo de guardia, acaba de llegar una partida de garbanzos de Castilla, que se venden á razon de 70 rs. la arroba y á 24 qros. la libra por menor; precios muy arreglados, atendiendo al que tienen en aquel pais.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.